

Allerdings war er nur ein Hund — aber mir war er mehr! — Ich habe seinesgleichen nie besessen — nie gekannt — und aus Pietät wollte ich ihn ausstopfen lassen; aber nein! Er mußte mir näher bleiben, daher ließ ich mir aus seinem Felle diese Weste machen, um wenigstens einen Teil von ihm auf der Jagd immer am Herzen zu tragen! —

Verzeihen Sie, daß mir die Augen feucht werden! — Aber denken Sie, was geschah! —

Als ich zum erstenmal mit dem neuen Kleidungsstück angetan bei einer Suchjagd erschien und ein ziemlich großes Auefeld betrat, in welchem Hühner liegen mochten, wurde es mir plötzlich bang und eng ums Herz. — Mit jedem Schritte vorwärts nahm die Beklemmung zu, so daß ich stehen bleiben mußte, um Luft zu schöpfen — es war ein höchst beängstigender Zustand. — Mühsam schritt ich langsam vorwärts. — Endlich drückte es so an meinem Herzen, daß ich keinen Schritt mehr tun konnte, und plötzlich riß sich ein Knopf der Weste los und flog wohl fünfzehn Schritt seitwärts — und burr! flatterte eine sehr starke Kette Rebhühner auf. Ich legte an, gab Feuer und fünf Hühner fielen sofort nieder. Ich sammelte die Beute und hing sie in die Schlaufen meiner Jagdtasche, lud und ging weiter.

Raum vierzig Schritt weiter wiederholte sich die Beklemmung und das Abspringen des Knopfes, und so ist es jedesmal, wenn ich in die Nähe von Wild komme. Ich fühle eine seltsame Engigkeit, es schnürt mir die Brust zusammen, und der letzte Moment vor dem Auftun der Hühner, Wachteln oder Hasen kostet mich einen Knopf, aber dieser Knopf verschafft mir einen sicheren Schuß. — Sie sehen, daß die Weste mit zwei Reihen von je elf Knöpfen besetzt war und gegenwärtig nur noch drei Knöpfe übrig sind. In nächster Woche werde ich zum neuntenmal die Knöpfe wieder vollzählig erneuern lassen. Was sagen Sie zu diesem Beweise von der Treue und Anhänglichkeit eines Hundes über das Grab hinaus? —

Ja! — fuhr Münchhausen fort — ich bin ein alter Knabe, aber die Erinnerung an meinen treuen, trefflichen Pitas macht mich immer traurig! — Da, füllt mir mal das Glas, Baron! — So! Auf das Andenken des Treuen! — Und nun will ich auch noch ein andres Abenteuer zum besten geben. Es fiel mir gerade auf dem Herweg so recht lebhaft ein.

Vor Jahren, als ich die Insel Sizilien besuchte, hatte kurz vorher der Atna angefangen, Flammen und Steine von sich zu geben. Ich schloß mich in Catania einer Gesellschaft von Engländern, Herren und Damen,